

General Bachelet

(1)

El general Bachelet murió en la celda 14 de de la Galería 2 de la cárcel Pública de Santiago. No tuvo atención médica, ni se le permitió ningún remedio. 40 minutos después del ataque llegó el médico, quien lo llevó a la enfermería y allí junto con otros dos médicos que son presos políticos, solo certificó su muerte. - Antes fue visitado por el Alcalde y el practicante, sin que pudieran hacer nada, ya que la enfermería no cuenta con medicamentos ni instrumental médico. Entre los presos políticos existen varios que han tenido enfermedades cardíacas, u otras, y que antes de ser sometido a detención estaban en tratamiento, porque no los han podido continuar.

El general Bachelet, cuatro días antes de su muerte, fue sacado encadenado y encapuchado y trasladado a la A.G.A. (Academia de Guerra de la Fuerza Aérea, en el Camino del Anzán), sometido a intensos interrogatorios y flagelaciones, las que empeoraron su situación, pues recién se veía reponiendo de otros interrogatorios y castigos que le prepararon un mes antes. - Dijo que muchas veces en estos interrogatorios sus verdugos le decían "Ojalá te mueras aquí mismo para evitarte más problemas".

En el interrogatorio y trasladado a que lo
se pidió cuarto cuarto días antes, contó una vez llega-
do a su celda, que lo sacaron en José Zúñiga
de González, quien también estaba en el A.G.A.,
junto con Clodomiro Almogada. Contó el General
Pachetet que those pudo intercambiar algunas
palabras con Zúñiga, quien le dijo, más o menos
que "Aquí nos tienen desde hace tantos días, estoy
en infierno. peso 50 kilos, Claro, también está
en infierno".

El día que falleció el General Pachetet
se ofició una misa a la que asistieron todos
los funcionarios, después a la hora de la
muerte (cuando se rompió, ante, de luchar a las
celdas a la fábrica, para no permanecer) se que-
dió un minuto de silencio, lo mismo se hizo pero
desde muchas celdas una vez que citábamos en
el nombre de homenaje de José Zúñiga.

Aquella permaneció actualmente 350 pesos
en los Galeras 576 más 90 en la Galera
2, destinados a militares, algunos recordando
algunos frases por flagelados por los "avisadores",
terminó conme obsequios a los detenidos
por sus tendencias paramilitares y comunales. - Todos
los días se quejan pesos que traen de
Tigre, Bélgica, del Estadio Chil, y de muchos otros
lugares que aún no conocemos; como el de la

2

miristas ANDRES PASCAL y EDGARDO ENRIQUEZ, junto con un terce-
ro, cuyo nombre no precisó, pero que quedó de manifiesto que
era economista. Estos, dice el General, expresaron su piatafor-
ma de lucha en materia de distribución, que era la "canasta po-
pular", posición contraria a la que sostenían el Gobierno y la
Secretaría Nacional de Distribución, en el sentido de que de-
bía ser hecha a través del comercio establecido. Tiene enten-
dido además el declarante que los visitantes defendían la posi-
ción del Gerente General de Agencias Graham, a quien el Gene-
ral BACHELET estaba removiendo de su cargo por estar llevando
a cabo la política de la "canasta popular", contraria a la de
la Secretaría Nacional. La reunión terminó a las 21 hrs. más o
menos.

No hay otras referencias a esta reunión, lo que es
natural si se considera que los dos únicos asistentes a la mis-
ma que han declarado en el proceso son el General BACHELET y el
Cap. VERGARA. La casi absoluta concordancia en las versiones
que proporcionan sobre la razón de la entrevista, forma en que
se originó, oportunidad, local y duración de misma, asistentes
a ella, temas que se trataron y duración, hacen presumir funda-
damente la veracidad de los declarantes, ya que sus declaracio-
nes se prestaron en circunstancias que hacen imposible pensar
en confabulación o concierto previo entre ellos.

Por lo demás, los hechos mencionados por los decla-
rantes fueron públicos y notorios en los últimos meses de go-
bierno de la Unidad Popular: el MIR (que no pertenecía a la a-
lianaza de partidos de Gobierno) criticaba áspera y abiertamen-
te la política de distribución del Gobierno, y en particular
la actuación de la Secretaría Nacional de Distribución, a car-
go del General BACHELET: el MIR propugnaba la política de dis-
tribución directa en campamentos y poblaciones de unidades bá-
sicas de artículos de consumo a las que se llamaba "canasta po-
pular", en tanto que el Gobierno, cuya política realizaba la
Secretaría Nacional de Distribución, sostenía que ésta debía
s